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16 марта 2012 года в Украинском Доме в Киеве
прошла международная конференция "Ультразву�
ковая пренатальная диагностика. Современные
тенденции и подходы", организованная компанией
ООО "Мединвестбуд" — эксклюзивного предста�
вителя компании "Самсунг Медисон" при поддерж�
ке Украинского Допплеровского клуба.

Идея проведения такой конференции возникла
еще в прошлом году и главной задачей для себя мы
ставили предоставить возможность украинским
специалистам познакомиться с опытом своих за�
рубежных коллег. 

Благодаря значительным усилиям Украинского
Допплеровского Клуба, Ассоциации радиологов Ук�
раины и другим профессиональным объединениям
в Украине есть достаточно "площадок" для обмена
опытом среди украинских врачей УЗ�диагностики.
Безусловно, стоит отметить тот факт, что в нашей
стране достаточно большое количество высококласс�
ных диагностов.

Тем не менее, важно быть в курсе последних со�
бытий, трендов, методик и т.п., знать, чем занима�
ются и в каком направлении работают коллеги в
других странах. К сожалению, не все украинские
доктора еще могут себе позволить свободно пое�
хать на зарубежные международные радиологичес�
кие форумы. 

Именно поэтому мы и решили выступить с ини�
циативой пригласить в Киев для проведения лек�
ционного курса проф. Медведева М.В. (Москва,
Россия), Др. Джорджа Хаддада (Париж, Франция)
и Др. Веронику Фрисову (Прага, Чехия).

Несколько слов о докладчиках

Михаил Васильевич Медведев (Россия)

На самом деле, вряд ли
нужно представлять Михаи�
ла Васильевича… И тем не
менее...

Медведев М.В. является
заведующим кафедры ульт�
развуковой и пренатальной
диагностики Института по�
вышения квалификации
ФМБА РФ. Он президент
Российской ассоциации вра�
чей ультразвуковой диагнос�

тики в пренатологии и гинекологии, ведущий спе�
циалист России в ультразвуковой диагностике в
акушерстве. Более 25 лет занимается пренаталь�
ной ультразвуковой диагностикой. Главный редак�
тор журнала "Пренатальная диагностика". Автор
более 250 научных работ и 18 книг, руководств и
монографиий. Его книги являются настольными у
большинства отечественных специалистов, рабо�
тающих в ультразвуковой диагностике в акушер�
стве и гинекологии.

Др. Джордж Хадад (Франция)

Др. Хадада мы пригласили,
потому что у него колоссаль�
ный опыт в диагностике имен�
но сложных патологий…

Др. Хадад президент Фран�
цузского Университетского
Колледжа Фетальной Эхогра�
фии, а также член правления
MEDUOG — Средиземноморс�
кой Ассоциации Ультразвуко�

вой Диагностики в Акушерстве и Гинекологии
(Mediterranean Ultrasound in Obstetrics and
Gynecology). Он главный эксперт по пренатальной
диагностике отделения Акушерства, Гинекологии,
Репродукции и Медицины Плода Университетского
Госпиталя "Бретоне" (г. Тур, Франция). Он, также,
возглавляет департамент Генетики Центрального
Госпиталя Акушерства и Гинекологии г. Блуа
(Франция) и ведет свою частную практику.

Наряду с большим практическим опытом, 
Др. Хадад автор большого количества публикаций
и прекрасный лектор.

Др. Вероника Фрисова (Чехия)

Др. Вероника Фрисова ин�
тересна именно своим прак�
тическим опытом работы по
выявлению врожденных поро�
ков при большом потоке па�
циентов. 

В 2004 году Др. Фрисова
была приглашена проф. Нико�
ладесом для работы в FMF —

Фонде Медицины Плода (Fetal Medicine Foundation)
и Госпитале Королевского колледжа в Лондоне
(Великобритания). Проработав там 2,5 года, она
получила огромный практический опыт, а также и
опыт клинических исследований. По результатам
работы, в 2008 году ее наградили дипломом за вы�
дающиеся результаты.

После возвращения в Чехию, Др. Фрисова рабо�
тает как тренер FMF, проводит регулярные курсы,
читает лекции, а также ведет частную практику в сво�
ей клинике "Profema — Fetal Medicine Center". Она
преподает в Карловом Университете в Праге (Че�
хия). С 2008 года она также работает в Университет�
ской клинике, где занимается комплексной диагнос�
тикой врожденных пороков с применением
2D/3D/4D и фетального МРТ.

Мы, откровенно, были приятно удивлены коли�
чеством врачей, желающих попасть на эту конфе�
ренцию. 

Вначале мы запланировали проведение мероп�
риятия в конференц�зале гостиницы "Крещатик",
который рассчитан на 150 человек. Но когда мы на�
чали получать заявки на участие и поняли, что же�

Мы готовы помогать украинским радиологам повышать свой
профессиональный уровень

Світовий радіологічний досвід/Мировой радиологический опыт
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лающих значительно больше, то сменили место
проведения конференции на большой зал в Украин�
ском доме, рассчитанный на 480 человек. В конеч�
ном итоге, заявки на участие прислали почти 600
человек, и мы вынуждены были отказывать в учас�
тии тем врачам, кто слишком поздно их отправил.
В результате, зал был заполнен полностью.

О самой конференции.

Конечно же, о том, как все прошло, лучше су�
дить участникам конференции. Могу сказать толь�
ко одно — мы искренне старались, чтобы все было
на высоком уровне. 

Передавать содержание лекций здесь вряд ли
имеет смысл — их надо слушать! А вот о высоком
уровне докладов (степень их сложности) сказать
просто необходимо. Почти 500 участников конфе�
ренции априори подразумевает разный уровень их
подготовки. И вечером накануне конференции лек�
торы задали мне вопрос: "А как лучше раскрывать
тему: начинать с азов или не тратить на это время,
а давать уже более серьезные вещи? Мы мобильны
в изложении материала, но нужно понимать уро�
вень аудитории…" Найти ответ на этот вопрос неп�
росто, но мне показалось, что необходимо сделать
акцент на более сложных случаях. Др. Хаддад
предложил прямо во время докладов начать обще�
ние с аудиторией, чтобы лучше понять, что именно
больше интересует аудиторию. И здесь, стоит от�
метить, что наши лекторы были приятно удивлены
очень высоким уровнем знаний слушателей. 

Прошу быть снисходительными тех, кому уро�
вень докладов показался слишком простым или,
наоборот, слишком сложным, — просто примите

во внимание, что при таком большом количестве
участников крайне сложно учесть индивидуальные
потребности каждого.

Планы.

Учитывая вышесказанное, в наших ближайших
планах организация практических курсов, где чис�
ленность участников будет меньше, и, соответствен�
но, появится возможность более детально разбирать
материал, причем обязательно с практическими за�
нятиями, с "живым" сканированием пациентов и т.п.

Например, если говорить об этой конференции,
то и Др. Хаддад и Др. Фрисова подтвердили свою
заинтересованность в проведении своих практи�
ческих курсов в Украине.

Также в планах уже есть организация практи�
ческих школ�семинаров, которые будут читать на�
ши украинские специалисты. При этом тематики
таких курсов не будут ограничиваться исключи�
тельно акушерством или пренатальной ультразву�
ковой диагностикой. 

Я думаю, что в ближайшее время мы проведём
курсы по кардиологическим ультразвуковым ис�
следованиям. 

А вообще, мы с Вами вольны выбирать, что сей�
час является наиболее животрепещущим и акту�
альным! Поэтому, пожалуйста, присылайте нам Ва�
ши пожеланиям на нашу электронную почту
jbaranova@samsungmedison.com.ua, и мы учтем их
при организации последующих курсов и семинаров.

С уважением,
Штундюк Евгений Викторович

Директор ООО "Мединвестбуд”
www.samsungmedison.com.ua


